

Université de Fribourg, Département de Patristique et d'Histoire de l'Eglise  
Prof. Dr. Franz Mali, Téléphone : 026 300 74 00, Email : [franz.mali@unifr.ch](mailto:franz.mali@unifr.ch)  
Le Professeur Franz Mali est à la disposition des médias pour des entretiens le  
15.11.2005 entre 14-15h (prière de contacter au préalable au 079 423 20 30).  
Les images de la célébration pourront être récupérées sur le site de l'université  
de Fribourg à partir de 13h à l'adresse suivante :  
<http://www.unifr.ch/spc/alb/thumbnails.php?album=33>

## **Embargo : mardi 15.11.2005 à 12h**

|  |
|--|
| <b>Communiqué de presse : L'évêque Ivo Fürer, Administrateur Apostolique du Diocèse de St-Galle, reçoit le titre de Docteur <i>honoris causa</i> de l'Université de Fribourg</b> |
|--|

**Commentaire longue : Voir en bas de page**

**Commentaire plus court : 2600 caractères (espacements inclus)**

### **Valorisation d'un effort d'une vie, Tissage de réseaux en Europe et à St-Galles,**

#### **L'évêque Ivo Fürer reçoit le titre de docteur *honoris causa* de l'Université de Fribourg**

Fribourg/Freiburg. Dans le cadre du *Dies academicus* de l'Université de Fribourg en date du mardi 15 novembre, l'évêque Ivo Fürer, administrateur apostolique de St-Galles et des deux Appenzell, a reçu le titre de docteur *honoris causa* en théologie.

Dans le diplôme de promotion, l'engagement de Mgr Fürer pour l'application des décisions du Concile Vatican II au niveau du diocèse de St-Galles et même au niveau national est particulièrement souligné.

Dans le diplôme qui fut décerné par la doyenne, la Prof. Barbara Hallensleben, il est entre autres ajouté : « En cherchant l'unité dans une Europe divisée, Mgr Fürer s'est particulièrement engagé en faveur des Chrétiens persécutés derrière le rideau de fer et ce en prenant des risques. » Mais c'est aussi son engagement comme évêque qui est valorisé. Tout en suivant sa maxime : « servir le peuple de Dieu », l'évêque Ivo Fürer a vécu à la fois pour l'Eglise de son diocèse et selon sa propre conviction chrétienne. A travers ses prises de position clairement définies il s'est intégré et avec lui, la position de l'Eglise, dans le débat social et politique.

#### **Le Vatican et le Synode**

Mgr Ivo Fürer est né le 20 avril 1930 à Gossau dans le Canton de St-Galles. Il a suivi ses études de théologie à Innsbruck puis à Rome, où il obtint son doctorat de droit canonique. Après quelques années comme Vicaire, il participa comme conseiller au Concile Vatican II, dont le 40<sup>ème</sup> anniversaire de la conclusion sera célébré dans trois semaines.

Mgr Fürer a été nommé responsable de l'application des conclusion du Concile en recevant la tâche de la préparation et de la réalisation du Synode 72. Au niveau suisse il a été nommé président de l'assemblée synodale, dont le développement de la coopération entre les différentes régions linguistiques était particulièrement important.

#### **En chemin à travers l'Europe**

A partir de 1977 Mgr Fürer est resté pendant presque 18 ans Secrétaire général du Conseil des Conférences Episcopales Européennes (CCEE), jusqu'à ce qu'il soit élu et ordonné évêque de St-Galles en 1995.

En tant que Secrétaire général Mgr FÜRER a tenté incessamment d'établir des contacts avec des représentants des conférences épiscopales en Europe, il a porté un intérêt particulier aux évêchés de l'Europe de l'Est à travers plusieurs visites personnelles et un soutien pratique.

### **Proche coopération**

Comme évêque FÜRER a réalisé son objectif, qui était de rester en étroite coopération avec les paroisses et autres unités pastorales, de les encourager régulièrement en puisant dans la Foi et de les mener vers le futur. Même si sa demande de démission a été acceptée il y a quelques semaines par le Pape Benoît XVI, l'évêque Ivo FÜRER continue sans relâche ses fonctions jusqu'à ce que son successeur soit élu.

*Université de Fribourg, Faculté de théologie, Prof. Dr. théol. Franz Mali*

**Commentaire plus long: 4200 caractères (espacements inclus)**

## **Valorisation d'un effort d'une vie, Tissage de réseaux en Europe et à St-Galles**

### **L'évêque Ivo Fürer reçoit le titre de docteur *honoris causa* de l'Université de Fribourg**

**Fribourg/Freiburg. Dans le cadre du *Dies academicus* de l'Université de Fribourg à la date du mardi 15 novembre, l'évêque Ivo Fürer, administrateur apostolique de St-Galles et des deux Appenzell, a reçu le titre de docteur *honoris causa* en théologie.**

**Dans le diplôme de promotion, l'engagement de Fürer pour l'application des décisions du Concile Vatican II au niveau du diocèse de St-Galles et même au niveau national est particulièrement souligné.**

Dans le diplôme qui fut décerné par la doyenne, la Prof. Barbara Hallensleben, il est en outre ajouté : « En cherchant l'unité dans une Europe divisé, Mgr Fürer s'est particulièrement engagé en faveur des Chrétiens persécutés derrière le rideau de fer et ce en prenant des risques. » Mais c'est aussi son engagement comme évêque qui est valorisé. Tout en suivant sa maxime : « servir le peuple de Dieu », l'évêque Ivo Fürer a vécu à la fois pour l'Eglise de son diocèse et selon sa propre conviction chrétienne. A travers ses prises de position clairement définies il s'est intégré et avec lui, la position de l'Eglise, dans le débat social et politique.

### **Le Vatican et le Synode**

Mgr Ivo Fürer est né le 20 avril 1930 à Gossau dans le Canton de St-Galles. Il a suivi ses études de théologie à Innsbruck puis à Rome, où il obtint son doctorat de droit canonique. Après quelques années comme Vicaire, il participa comme conseiller au Concile Vatican II, dont le 40<sup>ème</sup> anniversaire de la conclusion sera célébré dans trois semaines.

Mgr Fürer a été nommé responsable de l'application des conclusion du Concile en recevant la tâche de la préparation et de la réalisation du Synode 72. Au niveau suisse il a été nommé président de l'assemblée synodale, dont le développement de la coopération entre les différentes régions linguistiques était particulièrement important.

### **En chemin à travers l'Europe**

A partir de 1977 Mgr Fürer est resté pendant presque 18 ans Secrétaire général du Conseil des Conférences Episcopales Européennes (CCEE), qui c'était développé à partir des séances de conseil vers la fin du Concile. En tant que Secrétaire général Fürer a tenté incessamment d'établir des contacts avec des représentants des conférences épiscopales en Europe, il a porté un intérêt particulier aux évêchés de l'Europe de l'Est à travers plusieurs visites personnelles et un soutien pratique. C'est en raison de la neutralité de la Suisse que le secrétariat de la CCEE a été établi en Suisse. Cette particularité géopolitique a permis des rencontres et des conférences, qui à l'époque n'auraient pas pu avoir lieu autre part dans le monde. Dans ce contexte il faut souligner particulièrement l'engagement de Mgr Fürer qui s'est traduit à la fois par son soutien financier qui rendait les invitations aux conférences possibles, mais aussi par ses visites à presque tous les évêchés de l'est dans le monde communiste. Son travail d'un point de vue thématique était concentré sur l'évangélisation de l'Europe, sachant que les différences entre l'Est et l'Ouest rendaient un dialogue constructif très difficile.

### **1<sup>er</sup> Rassemblement Oecuménique**

Bravant les énormes difficultés contextuelles, Mgr Fürer a aussi tissé des contacts œcuméniques qui se sont traduit par une série de rencontres œcuméniques avec comme apogée quelques mois avant la chute du mur de Berlin, la première rencontre œcuménique au niveau européen et ce à Bâle.

### **Une coopération proche recherchée**

Comme évêque, la charge à laquelle il fut élu puis ordonné en 1995, il réalisa son objectif, qui était de rester en étroite coopération avec les paroisses et autres unités pastorales. A travers ses efforts pastoraux de mise en application des appels de Vatican II, il soutint la coopération des laïcs, hommes et femmes, et ce jusque dans les échelons les plus hauts de l'administration de l'Eglise que ce soit au niveau régional ou diocésain. Ses lettres aux croyants se sont toujours fondées sur une approche honnête de la réalité et elles étaient en même temps remplies d'encouragements à accepter la réalité de l'Eglise et de s'engager ensemble avec l'unique Seigneur pour innover.

Même si sa demande de démission a déjà été acceptée il y a quelques semaines par le Pape Benoît XVI, l'évêque Ivo Fürer continue sans relâche ses fonctions et ce jusqu'à ce que son successeur soit élu. **Annexe :** La Faculté de Théologie de l'Université de Fribourg n'avait plus décerné de titre de Docteur honoris causa à un évêque suisse depuis 1965. Depuis lors, les seuls évêques lauréats ont été en 1999 l'Archevêque Desmond Tutu d'Afrique du Sud et en 2002 le Patriarche Michel Sabbah de Jérusalem.

*Université de Fribourg, Faculté de théologie, Prof. Dr. théol. Franz Mali*